
ПРОТОКОЛ № 2 

заседания Комиссии Общественной палаты Ульяновской области по 

развитию массовых коммуникаций, добровольчеству, патриотическому 

воспитанию и делам молодёжи 

 

25.09.2023                                                                                            10:00 – 11:30 

 

Место проведения: Ульяновская обл., г. Ульяновск, ул. Радищева, д. 1, каб. 535 

(конференц-зал Общественной палаты Ульяновской области) 

 

Присутствовали: 

 

Шишов  

Алексей Владимирович 

Председатель Комиссии 

 

Лошаков  

Анатолий Викторович 

член Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по развитию массовых коммуникаций, 

добровольчеству, патриотическому воспитанию и 

делам молодёжи 

 

Хаханина  

Татьяна Владимировна 

член Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по развитию массовых коммуникаций, 

добровольчеству, патриотическому воспитанию и 

делам молодёжи 

 

Юсупов  

Марат Радикович 

член Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по развитию массовых коммуникаций, 

добровольчеству, патриотическому воспитанию и 

делам молодёжи 

Миронова  

Светлана Евгеньевна 

член Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по развитию массовых коммуникаций, 

добровольчеству, патриотическому воспитанию и 

делам молодёжи 

 

Приглашенные: 

 

Луконина  

Александр 

Владимирович 

член Общественной палаты Ульяновской области 

Плюха  

Сергей Анатольевич 

член Общественной палаты Ульяновской области 

Шигирданов  

Олег Васильевич 

член Общественной палаты Ульяновской области 



Шишкова  

Алла Вадимовна 

член Общественной палаты Ульяновской области 

Горелов  

Евгений Александрович 

общественник 

Аредакова  

Наталья Алексеевна 

заведующая отделом практико-ориентированной 

деятельности центра детско-юношеского туризма и 

краеведения ОГБН ОО «Дворец творчества детей и 

молодежи» 

Рыжов  

Алексей Евгеньевич 

начальник отдела информации и общественных 

связей УМВД по Ульяновской области 

Дунаев  

Дмитрий Николаевич 

заслуженный артист России, певец, композитор 

 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ: 

1. Приветственное слово Председателя Комиссии Шишова Алексея 

Владимировича. 

2. Увековечивание памяти погибших Героев специальной военной операции 

3. Обсуждение Всероссийских конкурсов, в которых возможно участие музеев 

образовательных организаций Ульяновской области 

4. О благоустройстве Аллеи Славы на территории Северного (Ишеевского) 

кладбища города Ульяновска 

5. Обмен мнениями, работа в режиме «вопрос-ответ».  

Обсуждение, подведение итогов заседания. 

 

 

ВОПРОС №1. 

СЛУШАЛИ: 

Шишов А.В.: в начале заседания поприветствовал всех присутствующих  

и подчеркнул важность и значимость проведения заседания Комиссии, 

поблагодарил всех за участие. Огласил повестку текущего заседания. 

 

Голосование: «за» - 5, «против» - 0, «воздержались» - 0. 
 

Решили: утвердить повестку расширенного заседания Комиссии Общественной 

палаты Ульяновской области по развитию массовых коммуникаций, 

добровольчеству, патриотическому воспитанию и делам молодёжи. 

 

ВОПРОС №2. 

СЛУШАЛИ: 



Луконин А.В.: обозначил важность увековечивание памяти погибших героев 

специальной военной операции. Проинформировал собравшихся о проводимых 

мероприятиях этой деятельности и предстоящем открытии улиц в честь 

погибших солдат в муниципальных образованиях региона, выделил лучшие, по 

его мнению муниципальные образования, привёл примеры успешных практик. 

 

Шишов А.В.: продолжил высказывание Александра Владимировича и 

предложил выступить с инициативой от региональной Общественной палаты 

Ульяновской области и филиала Государственного фонда «Защитники 

Отечества» о переименовании улиц региона в честь погибших участников СВО. 

 

Руководитель филиала фонда «Защитники Отечества» Шигирданов О.В. 

поддержал данное предложение.  

 

Лошаков А.В.: выдвинул ряд своих предложений по поводу увековечивания 

памяти погибших Героев специальной военной операции. В том числе 

переименования образовательных учреждений и спортивных секций региона. 

 

Хаханина Т.В.: предложила членам комиссии вести совместную работу по 

увековечиванию памяти погибших участников СВО с Министерством 

просвещения и воспитания. Татьяна Владимировна рассказала, что у 

Министерства уже запущена целая программа в рамках данного вопроса.  

 

Миронова С.Е.: предложила присваивать имена погибших Героев СВО детско-

юношескому движению «ЮНАРМИЯ» в регионе. 

 

Голосование: «за» - 5, «против» - 0, «воздержались» - 0. 
 

Решили: направить в адрес Администрации города Ульяновска письмо с 

предложением установки на территории парка Победы специального 

интерактивного экрана, транслирующего героев Ульяновской области, 

погибших в ходе специальной военной операции, а также рассмотреть 

возможность переименования некоторых улиц региона фамилиями участников 

СВО. 

 

ВОПРОС №3. 

СЛУШАЛИ: 

 

Луконин А.В.: сообщил, что в скором будущем в школах появляться 

экспозиции, созданные из личных вещей выпускников, отдавших свою жизнь в 

ходе специальной военной операции. Проект запущен по предложению 

президента Российской Федерации. А также планируется ежегодно проводить 

фестиваль школьных музеев, начиная с муниципального уровня и до 

федерального. 

 

Аредакова Н.А.: проинформировала, что на территории Ульяновской области 

располагаются 283 музея разной направленности. Отметила, что по состоянию 

на 01.06.2023 года в 104 образовательных организациях и учреждениях 

дошкольного образования имеются экспозиции, посвящённые специальной 



военной операции. Рассказала об участии музеев региона в федеральных и 

областных фестивалях и конкурсах.  

 

Луконин А.В.: высказался о возможности внедрения на территории региона 

видеоэкскурсий. Подготовлен курс по повышению квалификации специалистов 

данного направления.  

 

Шишов А.В.: поддержал идею Луконина А.В. и выступил с предложением по 

возможности организовывать музеи в свободных классах учебных заведений.  

 

Голосование: «за» - 5, «против» - 0, «воздержались» - 0. 
 

Решили: рекомендовать Министерству просвещения и воспитания Ульяновской 

области рассмотреть возможность внедрения на территории региона 

видеоэкскурсий, в том числе на базе образовательных учреждений Ульяновской 

области. 

 

ВОПРОС №4. 

СЛУШАЛИ: 

 

Горелов Е.А.: выразил слова благодарности председателю комиссии Шишову 

А.В. и члену Общественной палаты РФ от Ульяновской области Луконину А.В. 

за оказанное содействие в рассмотрении его обращения. Евгений 

Александрович рассказал о проблемах, связанных с благоустройством Аллеи 

Славы на территории Северного (Ишеевского) кладбища города Ульяновска. По 

его мнению, на данный момент места захоронений участников СВО на 

кладбище не приведены в соответствие по сравнению с другими регионами. 

 

Шишов А.В.: подчеркнул, что неделю назад состоялся выезд Губернатора 

Ульяновской области Русских А.Ю. и Главы города Ульяновска Болдакина А.Е. 

на Северное (Ишеевское) кладбище, по итогам которого было дано поручение о 

благоустройстве Аллеи Славы. Согласно поручению, на кладбище планируется 

установка камер видеонаблюдения, благодаря которым станет возможным не 

только фиксировать нарушения, но и находить виновных в их совершении. 

 

Рыжов А.Е.: проинформировал о результатов деятельности УМВД по 

Ульяновской области, в том числе о выявленных фактах правонарушений, 

совершенных на Ишеевском кладбище и их пресечении. Отметил, что данный 

вопрос держится на особом контроле. 

 

Шишов А.В.: высказался от лица общественников об оказании содействия в 

выявлении и пресечении правонарушений на местах захоронения солдат, 

отдавших свою жизнь на благо Родине. 

 

Горелов Е.А.: выступил с инициативой установки в парке Победы 

электронного билборда, на котором будут непрерывно транслироваться фото с 

краткой биографией погибших участников СВО.  

 

Участники встречи поддержали данное предложение. 



 

Луконин А.В.: отметил, что данный проект возможно реализовать путем 

участия в конкурсе Фонда президентских грантов. К этой работе необходимо 

привлечь фонд Защитников Отечества. 

 

Голосование: «за» - 5, «против» - 0, «воздержались» - 0. 

Решили: рекомендовать Администрации города Ульяновска рассмотреть 

возможность установки камер видеонаблюдения на территории кладбищ, на 

которых похоронены участники СВО; рассмотреть возможность 

благоустройства Аллеи, опираясь на опыт других регионов (произвести 

асфальтирование, установить освещение). 

 

 

 

 

Председатель     

 

 

 

 

 

А.В. Шишов 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ВЫПИСКА 

из протокола №2 заседания Комиссии Общественной палаты Ульяновской 

области по развитию массовых коммуникаций, добровольчеству, 

патриотическому воспитанию и делам молодежи 

 

25.09.2023                                                                                                  Ульяновск 

 

Обсудив повестку заседания, члены Комиссии Общественной палаты 

Ульяновской области по развитию массовых коммуникаций, добровольчеству, 

патриотическому воспитанию и делам молодежи решили рекомендовать: 

 

1. Министерству просвещения и воспитания Ульяновской области: 

1.1. Рассмотреть возможность внедрения на территории региона 

видеоэкскурсий, в том числе на базе образовательных учреждений Ульяновской 

области. 

2. Администрации города Ульяновска: 

2.1. Рассмотреть возможность установки на территории парка Победы 

специального интерактивного экрана, транслирующего героев Ульяновской 

области, погибших в ходе специальной военной операции, а также рассмотреть 

возможность переименования некоторых улиц региона фамилиями участников 

СВО. 

2.2. Оборудовать территории кладбищ региона, на которых похоронены 

участники СВО камерами видеонаблюдения для предупреждения вандализма. 

2.3. Благоустраивать Аллеи Славы, расположенные на территории кладбищ 

Ульяновской области, опираясь на опыт других регионов (производить 

асфальтирование, устанавливать освещение). 

 

 

 

Председатель 

 

                                                  

 

 

  А.В. Шишов  

 

 

 

 


